

El expresidente cuestionó que hasta ahora se ha hablado de estas normas solo para combatientes.

Una oleada de reacciones positivas generó el documento que escribió el expresidente César Gaviria en la edición de este domingo de EL TIEMPO, en el que hizo un llamado para que la justicia transicional se aplique a todos los que hayan participado en la guerra -militares y civiles- y a que se haga una especie de cierre de las actuaciones judiciales, especialmente las que cobijen a los militares.

Gaviria afirmó que "hasta ahora" solamente se ha hablado de justicia transicional para los combatientes, pero que se ha dejado "por fuera a los miembros de la sociedad civil, empresarios, políticos, miembros de la rama judicial que de una u otra manera han sido también protagonistas de este conflicto".

Agregó que la Fuerza Pública "debe quedar blindada para que no se den en Colombia las vicisitudes a las que han estado sometidas en otros países del continente, donde se han reabierto los procesos después de que los militares habían sido cubiertos por medidas de indulto o punto final".

Para el presidente del Congreso y copresidente de 'la U', José David Name, las opiniones de Gaviria son "positivas" y "abren la discusión" sobre la justicia transicional, uno de los puntos claves de los diálogos entre el Gobierno y las Farc.

"Colombia debe tener una paz duradera y deber ser para todos. En esa dirección tanto el Ejército como los civiles tienen que tener las mismas garantías que se piensan dar a los guerrilleros. Por supuesto, un tratamiento especial para los héroes y militares que también han estado envueltos en el conflicto", dijo Name.

El codirector del Partido Liberal Horacio Serpa también se mostró "de acuerdo" con lo expresado por el expresidente Gaviria.

Para Serpa, "es una propuesta seria, realista, la única que veo que no deja cabos sueltos y que de manera más eficaz pone los puntos sobre la íes y además presentada en el momento oportuno. Voy a pedir al liberalismo que la apoyemos en conjunto", dijo.

El senador del Polo Iván Cepeda también calificó lo planteado por el exmandatario liberal como "positivo" y dijo que comparte que se "amplíe el espectro de las responsabilidades que se deben considerar en un proceso de justicia transicional".



"Evidentemente, actores políticos y empresariales han tenido responsabilidad en la guerra que se ha desarrollado durante décadas y no solo los combatientes. Ahora, mediante qué mecanismos se debe generar la sanción de responsabilidad, el esclarecimiento de la verdad y la reparación son asuntos que se están discutiendo en La Habana, ese es el escenario que debe ser tenido en cuenta", precisó.

Hernán Andrade, senador del Partido Conservador, dijo que su percepción sobre la propuesta de Gaviria es "favorable".

"No cabe duda de que es un análisis sólido, abierto y que va a marcar la pauta en esta discusión en la que los colombianos nos tenemos que reconciliar", afirmó el congresista de los 'azules'.

Alfredo Rangel, senador del Centro Democrático, dijo que Gaviria, "al igual que el Fiscal General, confunde justicia transicional con impunidad".

Para el congresista, "al igualarlos a todos en la justicia transicional, el expresidente quiere hacerle morder al país el anzuelo de la impunidad para las Farc con la carnada de impunidad para las Fuerzas Militares. Los criminales de las Farc deben ir a la cárcel y las Fuerzas militares no están pidiendo impunidad sino justicia", dijo.

http://www.eltiempo.com/politica/partidos-politicos/apoyan-propuesta-de-gaviria-sobre-justic ia-transicional/15253499